
平成２９年７月２８日開催定例美祢市教育委員会会議録  

 

 

開催日時   平成 29 年７月 28 日（金）午後２時から午後２時 45 分  

開催場所   美祢図書館「視聴覚室」  

 

 

出席委員           岡崎  堅次  教育長  

             前田  耕次  教育長職務代理者  

             秋山  信登  委員  

             金子  明美  委員  

             山本亜由美  委員  

 

                                ５人  

 

出席教育委員会事務局職員   金子   彰  事務局長  

              千々松雅幸   〃  教育総務課長  

              長谷川  裕   〃  学校教育課長               

西村  明久   〃  生涯学習スポーツ推進課長  

井上  辰巳   〃  文化財保護課長  

中島  幹晃   〃  学校教育課主幹  

石川  博之   〃  美東事務所長   

村田  活稔   〃  秋芳事務所長  

野尻   悟   〃  教育総務課長補佐  

                   ９人  

 

開   会  

 

 

岡崎教育長  

午後２時  委員全員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に山本委員、秋山

委員を指名する。  

 

岡崎教育長  

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。  

 

  全員承認  

 



岡崎教育長  

  行事関係について主なものを報告する。  

６月 29 日 (木 )、ＭＹＴ第１回市内高校ＰＲ放映（美祢青嶺高校・成進高校）

があり、約 20 分間のＰＲ動画を放映した。各学校の特徴が出ていて良かった。

今後は２ヶ月に１回の割合で各学校交互に放映するようになる。  

  ７月１日 (土 )、市小中学校ＰＴＡ連合会研修大会が市民会館であった。  

  ７月３日 (月 )、公衆電話会から市内の小学６年生に子ども手帳の寄贈があっ

た。  

  ７月５日 (水 )、１学期最後の学校運営支援訪問を秋吉小学校で行った。  

  ７月 10 日 (月 )、美祢市学校給食運営協議会があり色々な報告がされたが、

軽微な異物混入の報告もあり、今後減らしていかなければならないという課題

も残った。  

  ７月 12 日 (水 )、美祢・山梨子ども交流会結成式を行い、６年生 12 名、５年

生９名、計 21 名の参加があった。  

  ７月 13 日 (木 )、 14 日 (金 )、２日間、夏季山口県都市教育長会議があった。

今回は美祢市が引き受けで県内各市の教育長が来られた。研修は秋吉台国際芸

術村で行った。懇親会は梶岡牧場で行い、色々な情報交換をした。翌日、江原

のウバーレ、美祢社会復帰促進センターを視察した。  

  ７月 25 日 (火 )、市内小学校水泳記録会があり、たくさんの新記録が出た。  

  ７月 26 日 (水 )、ふるさと人材育成事業の台湾への結成式を行った。中学生

が８名、高校生が２名の計 10 名を派遣する。  

  ７月 27 日 (木 )、ＡＬＴのマコート・リア・マリーさん（オーストラリアの

キャンベラ出身）が市長を表敬訪問した。これにより 29 年度、ＡＬＴ４人の

体制ができ、現場の貼り付けも充実してくると思う。同日、カナダ語学研修参

加者３名の出発式を行った。  

     

「その他」については、特になし。  

 

以上で報告を終わる。  

 

岡崎教育長 

  議案第１号「美祢市教育委員会表彰候補者」について説明を求める。  

 

千々松教育総務課長  

  今年度は個人４人を美祢市教育委員会表彰規程第２条の規定により表彰し

たいので、教育委員会の承認を求めるものである。表彰の対象になる方は、第

２条の第１号と４号に該当する方で、第１号は「８年以上教育委員の職にあっ

て退職した者」、第４号は「学校教育又は社会教育の振興について顕著な功績

のあった個人又は団体」ということになっている。表彰の方法については、８

月 21日の美祢市教育振興大会において表彰することとしている。  



 

岡崎教育長 

特に質疑がないことを確認し、議案第１号は承認される。  

 

岡崎教育長 

報告第１号「美祢市学校医（耳鼻科医）の委嘱及び解嘱」について説明を求

める。  

 

長谷川学校教育課長 

  学校医の委嘱については３月の教育委員会会議で承認をいただいていると

ころであるが、４月の人事異動により耳鼻科医に変更が生じたため、その解嘱

及び委嘱を行うものである。この人事異動が決定するのが春の各学校の検診が

終わった後になることから、それを受けてこの時期の報告となった。  

 

岡崎教育長 

特に質疑がないことを確認し、報告第１号は承認される。  

 

岡崎教育長 

報告第２号「美祢市社会教育委員の委嘱及び解嘱」について説明を求める。 

 

西村生涯学習スポーツ推進課長  

  美祢市老人クラブ連合会会長の変更に伴い社会教育委員の委嘱、解嘱をする

ものである。  

 

岡崎教育長 

特に質疑がないことを確認し、報告第２号は承認される。  

 

続いて、協議報告を各課から求める。  

 

千々松教育総務課長  

  教育総務課に関する事項として次の１点について報告する。  

  ・豊田前中学校統合について  

   統合に向けた様々な課題を解決するために、豊田前中学校統合協議会を設

置したい。委員は、地域代表として豊田前地域から２名、大嶺地域から１名、

保護者代表として豊田前小学校、豊田前中学校、大嶺中学校から各２名、教

職員代表として豊田前小学校長、豊田前中学校長、大嶺中学校長からなる計

12名で協議会を設置したいと考えている。第１回目の協議会を８月８日（火）

19時から豊田前公民館で開催したいと考えている。  

   

 

 



長谷川学校教育課長  

  学校教育課に関する事項として次の４点について報告をする。  

  ・新しいＡＬＴの着任について  

   リア先生が着任した。２学期から大嶺中学校に拠点を置き、小中学校で外

国語の指導を行う。  

  ・カナダへの中学生語学研修の派遣について  

   昨日、教育長室で出発式を行った。今年は３名の中学生をカナダへ派遣す

る。大嶺中学校、秋芳中学校、美東中学校の３名であり、男子が１名、女子

が２名となっている。８月３日に宇部空港から出発する。  

  ・学校運営支援訪問の報告書について  

   これまで数値で評価をするというものもあったが、正しい評価が難しいと

いうことで記述による評価に変更した。学校運営に関する気づき、その学校

の良さ、今後に向けての意見・提案を書いており、学校運営に活かしてもら

いたい。  

  ・小中学校の運動会への出席者を別紙のように予定しており、出席をお願い

したい。  

   

西村生涯学習スポーツ推進課長  

  生涯学習スポーツ推進課に関する事項として次の１点について報告する。  

  ・美祢図書館について  

   美祢図書館は昭和 48年７月に建設しており、45年経過している状況である。

蔵書数は約 12万冊以上あり、書庫スペース等の確保に苦慮している。平成 2

9年度に入り市長部局において本庁庁舎の建替えの協議が持たれるようにな

っており、それに合わせて美祢図書館も今後の在り方について検討したいと

考えている。  

   

井上文化財保護課長  

  文化財保護課に関する事項として次の１点について報告をする。  

  ・土器づくり体験教室の開催について  

   ７月 22日 (土 )に大仏ミュージアムにおいて土器づくり体験教室を実施し

た。15名の募集をして 12名の参加があり、市内が９名、長門市から１名、山

口市から２名という状況であった。山口県埋蔵文化センターの森田孝一さん

を講師に招き行った。作られた土器は長登で乾燥し、８月 19日に野焼きによ

って完成させる。８月下旬に完成品を渡す予定である。  

 

石川美東事務所長  

  特になし。  

 

村田秋芳事務所長  

 秋芳事務所に関する事項として次の１点について案内をする。  

 ・夏休み宿題解決塾について  



  小学生の宿題を中学生がサポートする取組を企画し、小中学校を通じてチ

ラシを生徒に配布した。公民館を利用する団体の中で、特に子ども会の役員

から、中学生と小学生の交流の場がないため、その場を企画して欲しいとい

う要望があり、今回の企画に至ったところである。併せて、公民館を利用し

ている婦人学級という教室があり、学ぶだけではなく社会に貢献したいとの

要望を受けており、昼食を準備してもらえないか依頼したところ快く引き受

けてもらった。  

当日は秋芳町内の校長会の臨時会議も開催され、校長先生他、多数の教職

員も参加する見込みとなった。更に地域の方もお誘いし、自由に出入りして

町内の小中学生とふれあっていただきたいと考えている。  

 

山本委員  

８月 23日であれば宿題が大体終わっている時期だと思うが。  

 

村田秋芳事務所長  

  宿題をするということも目的だが、小中学生の交流の場を積極的に作ってい

くという意図がある。同じ中学校区内の小中学生なので、似たような道を進ん

でいくことになると考えられるので、「中学生になったら何があるのか」とい

った教科書に出ない様なことも教え合ってもらいたいと思っている。  

 

金子委員  

  とても良い取組だと思う。小学生と中学生が出会う機会はあるようでない。

また、そのことで中学生も自分の自己有用感も高まると思う。それを機会にま

た道で会ったりすることもあるから、その糸口になるのではないかと大変期待

している。  

 

秋山委員  

  教えるということは中学生が自分の勉強になると思う。本当に良い取組だと

思う。  

 

岡崎教育長  

  美祢市が取り組んでいる、「教えて考えさせる授業」の教え合うというとこ

ろで、教えることで自分に定着しているかどうかを確認するということがある。

小学生の内容だが、中学生にとっては小学校で学んだことをもう一度思い出し

て確認をするという、そういう面でもすごく役に立つ取組だと思う。  

以上で協議報告を終了する。  

 

岡崎教育長  

 次回の教育委員会会議の開催について事務局に提案を求める。  

 

 



 

金子事務局長  

次回の定例教育委員会会議は平成 29年８月 25日（金）午後２時から美祢図

書館視聴覚室において開催する旨を通知。  

 

岡崎教育長  

 午後２時 45分教育委員会会議の終了を告げる。  


